



ASSOCIATION DES GROUPEMENTS  
ET ORGANISATIONS ROMANDS  
DE L'AGRICULTURE

Communiqué de presse

## **AGORA soutient la manifestation paysanne de Sempach**

Les familles paysannes suisses, et les producteurs de lait sont confrontés à d'énormes difficultés économiques. La libéralisation des marchés agricoles, celui du lait en particulier a des conséquences catastrophiques en terme de revenu. La baisse des prix payés aux producteurs est générale et touche tous les secteurs de production.

Dans ce contexte, l'Association des Groupements et Organisations Romands de l'Agriculture (AGORA), salue l'initiative de divers partenaires d'organiser une manifestation nationale à Sempach le 29 août prochain. AGORA soutient cette manifestation et incite les familles paysannes romandes à y participer en masse. Il s'agit en particulier de montrer aux autorités fédérales, que la politique agricole ne doit pas être unilatéralement axée vers la libéralisation. Que ce soit pour le lait ou pour les céréales, des conditions-cadres permettant le maintien d'une agriculture productive, de proximité et générant des produits de qualité payés au juste prix, sont indispensables. La manifestation de Sempach doit montrer à la fois les problèmes agricoles à la population et la détermination de la base paysanne à réagir et à agir pour ne pas être sacrifiée sur l'autel du libéralisme sauvage.

Il s'agit aussi de dénoncer le discours de la politique officielle fédérale et des partenaires du marché qui ne cessent de faire porter à l'agriculture le chapeau du soi-disant « îlot de cherté suisse », affirmation que relève du mythe et non de la réalité.

AGORA invite les agricultrices et les agriculteurs romands à contacter leur chambre d'agriculture cantonale pour les modalités pratiques du déplacement à Sempach.

AGORA

Lausanne, le 18 août 2009

Renseignements : Walter Willener, directeur AGORA, Jordils 5, 1000 Lausanne 6 tél. 079 689 31 06